

Peut-on installer un carré musulman ?

Pendant trois heures, l'Association des habitants d'Orléans-La Source a évoqué le quartier, en posant un certain nombre de questions à trois des élus conviés.

Lilian Maurin

Des Sourciens reposent aujourd'hui au cimetière du Bois-Semé, à Olivet. Pour d'autres, cette dernière demeure olivetaine n'est pas acquise. Avec les années, la situation a évolué, au grand dam d'Orléanais du sud.

Qu'en sera-t-il demain ? Confiance d'Olivier Carré, député-maire LR d'Orléans, mercredi, à l'Association des habitants de La Source (AHLS) : le sujet « avance lentement ».

À Olivet ou La Source

Par le passé, le Bois Semé a ouvert ses portes aux Sourciens éloignés de Saint-Marceau et du grand cimetière d'Orléans. Mais à un moment donné, Olivet « a considéré qu'elle récupérerait une charge in- due. J'ai découvert ça. On a repris les choses de fa-



BOIS SEMÉ. Certains Sourciens sont enterrés à Olivet. ARCHIVE

çon diplomatique », résume Olivier Carré.

Sollicitées par *La Rep'* en 2015, les deux communes confirmaient avoir des choses à régler... En voici une supplémentaire, soulevée par Olivier Carré : « Nos amis musulmans venus dans les années 60,70, vont mourir, aux côtés de leurs enfants. Il est important qu'ils aient leur place. La question est : comment peut-on installer un carré musulman au Bois

Semé ? » Prudent, l' élu précise : « Si ça pose problème, si c'est trop difficile, je chercherai un endroit à La Source. » Il paraît aussi déterminé : « On est dans un quartier qui est sorti de nulle part il y a 50 ans. La mémoire va se construire, celle d'une ville nouvelle. Je veux qu'on trouve une solution, on va essayer de la construire. »

Abderrahim Ghabbra, directeur d'ACM Formation,

fait partie de ceux qui ont applaudi : « Merci pour cette attention qui participe à cimenter la population dans notre quartier. Continuez à vous bagarrer, ça donne une vision pour les gens qui sont là depuis 30, 40, 50 ans : je rapatrie mon corps ou je plante l'arbre ici ? » Lui va y réfléchir...

Pour la tolérance

Pour le sénateur PS Jean-Pierre Sueur, présent mercredi soir, une solution existe pour les Sourciens : que le Bois Semé soit intercommunal. Le parlementaire prévient aussi : au regard du principe de neutralité, « on ne peut pas faire un carré musulman mais un cimetière ». L' élu nuance toutefois dans la foulée : « Il y a plusieurs ministres qui ont dit aux maires qu'ils avaient la latitude de le faire, mais on a jamais mis cela dans la loi. Moi je suis partisan d'une tolérance. Si c'est intercommunal, je crois que pour un carré musulman, il faut l'accord du maire d'Olivet. » ■

Crèche, transport, collègue : l'actualité sourcienne en bref

Parce qu'elle a vocation à « s'intéresser à tous les problèmes d'ordre collectif » du quartier, l'Association des habitants de La Source (AHLS) a interrogé trois élus, mercredi soir.

Concernant le programme immobilier Le Balzac, les déboires du groupe Fousse auraient contraint un des acteurs clés au dépôt de bilan. Et puisqu'un concept de construction en bois était acté, Orléans tient « à mettre un frein et garder un droit de regard », prévient l'adjointe du secteur Niamé Diabira. Pour le Hammeau-Rodin, 37 maisons étaient habitées en décembre.

Que devient la crèche Lavoisier fermée en 2015 ? « On nous a fait une proposition », confirme le maire LR Olivier Carré. Le collège La Bolière est vide, lui aussi, depuis des années. ACM Formation, l'AHLS et

d'autres associations sont intéressées pour le rejoindre. Rien n'est fait : « On verra comment la ville remet en état le collège, tout ou en partie. »

Transports : des améliorations ont été apportées, en avril dernier, à une situation que l'AHLS dénonçait. Mais des adhérents attendent plus. Une étude aurait été demandée sur les transports à la demande : « Aujourd'hui, pour moi, ça ne fonctionne pas bien alors que c'est sans doute la bonne idée », relève Olivier Carré.

Ultime chapitre abordé : la révision des valeurs locatives. Et Jean-Pierre Sueur, sénateur PS, d'assurer à Olivier Carré : « Si la commission communale des impôts directs décide d'un impôt différent, le ministre suivra. » ■

➔ **À venir.** Le 26 mars, vide-greniers de l'AHLS, place Camus, de 7 à 18 heures. Contacts : 02.38.69.28.22 ; ahls-indien.fr.